

«El protestantismo] activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa por la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 13 DE MARZO DE 1930

Número 3382

La ciencia y el Comunismo

Como abundan, por desgracia, los espíritus superficiales de gentes inconsideradas que se dejan arrastrar en sus apreciaciones por informaciones tendenciosas de simpatizantes con el comunismo ruso, se hace preciso insistir con frecuencia en los errores del Sovietismo, exponiendo fielmente y con claridad la verdad enterá de lo que pasa en aquel desgraciado país con la implantación del comunismo.

He aquí lo que pasa en Rusia con las instituciones de «cultura» implantadas con gran profusión por el Poder soviético y que tanto vislumbran a ciertos intelectuales «supercultos de Occidente»:

Los centros de enseñanza: Además de las Universidades escuelas politécnicas y otras superiores de tipo corriente, el Poder soviético ha creado, en verdad, instrucciones escolares superiores especiales, llamadas «Facultades Obreras» (Rabfak) y escuelas técnicas con una duración de cursos de dos o tres años. (Tecnicum).

Su número es enorme. Llegó a rebasar las cifras siguientes: 176 escuelas superiores, 130 Facultades Obreras, 914 Tecnicums y 3.152 escuelas profesionales.

Los estudiantes.—Apesar de la prodigalidad de las escuelas, cada día disminuye el número de alumnos. Al principio del año escolar 1928 el de las escuelas superiores, no constituía más que el 77% del de los matriculados en 1923. Todas las tentativas para aumentar el número de alumnos en los Centros de enseñanza han fracasado, excepto en las escuelas profesionales, en donde ha aumentado el 14% soamente.

El 15% de los estudiantes está compuesto por miembros del partido comunista y el 16% por miembros del Konsomol.

Cerca del 51% de los estudiantes de las escuelas superiores, disfrutaban pensiones del Estado, en las siguientes proporciones:

El 7% perciben 15 rublos al mes. (Al cambio actual 1 rublo=1 franco oro.

13,5% disfrutan de 15 a 20 rublos.

18,9% cobran de 25 a 30 rublos.

Pero... una información especial hecha en Kharkoff ha establecido que de los 300 estu-

diantes de la Facultad de Medicina de dicho punto, solamente 13 se alimentan suficientemente a diario; los demás están en la mayor miseria, y 117 no almuerzan más que dos veces a la semana. («Prowda del Komo'mol». N.º. 271).

La Comisaría de Instrucción Pública, según los datos oficiales publicados sobre la situación material de la juventud universitaria de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, calcula en varios miles los estudiantes «que viven sin comer todo lo que necesitan». (Instr. Fúbl. N.º. 1. 1928.

«Pravda» (N.º. 273) de algunos datos más concretos sobre este asunto: «La estudiante de cuatro años, Antonoff, se ha dirigido siete veces a la Comisión en demanda de socorros, que ésta le ha negado, aunque era notoriamente público que se moría de hambre. El organismo completamente agotado de la muchacha no pudo soportar más tiempo este estado y murió».

«El estudiante Popoff ha sufrido hambre hasta tal punto, que ha caído enfermo, mientras que un miembro de la oficina de la cédula disfruta de doble pensión». (Ibid)

«Hechos semejantes a estos han sido citados en la reunión estudiantil a centenares de personas, sin que nadie los haya desmentido». (Ibid).

El profesorado—Solamente el 6% del cuerpo de enseñanza universitaria pertenece al partido comunista. Entre los profesores de las escuelas técnicas superiores, solamente pertenecen a él el 3,4 por %; en las facultades pedagógicas, el 6, 6%; en las escuelas agrícolas, el 3, 2%; en la facultad de medicina, el 3,1%, y en Bellas Artes, el 1,5%.

Así pues, de 2.691 profesores de las escuelas superiores de la U. R. S. S. (sin contar los auxiliares y ayudantes) solamente el 4,6% pertenece al partido comunista. Todos los demás, es decir, el 95 4%, están en situación de «obreritos intelectuales sin partido», y, por consiguiente, privados de toda clase de derechos.

El camarada Bolotsky hace notar melancólicamente en la «Instrucción Pública» (No. 89) que no ha podido conseguirse aumentar el porcentaje de
Siga Ud. en la cuarta página

La solicitud de los agricultores y las manifestaciones del Profesor Valerio

Se extraña el profesor Valerio de que en Costa Rica todo se espere del Gobierno y esa extrañeza le viene ahora que un grupo de agricultores pobres piden facilidades para formar una colonia agrícola y recursos para sostenerse en ella durante un año, y al respecto dice: «Tenemos terrenos magníficos y abundantes aguas. En la milla marítima sin molestias y sin ser molestados pueden instalarse. Abundan los árboles de caña, las palmas y bejucos con que levantar viviendas. No gasta clavos ni cerrojos, ni pintura ni nada, todo lo tiene a la mano, todo se lo brinda la naturaleza. Al rededor de su rancho el seno robusto de la tierra esperando la semilla y los grandes ríos le ofrece el agua para el riego».

En realidad todo lo dicho por el profesor Valerio son comodidades que nos presta la naturaleza; pero será posible que un agricultor sin disponer de una peseta pueda trasladarse a uno de esos pintorescos lugares de que nos habla el Sr. Valerio y fundar una colonia agrícola? De seguro que nó, porque quien lo intentara hacer basado solo en lo que nos brinda la naturaleza le pasaría lo del caballo del cuento, que cuando ya estaba aprendiendo a no comer le faltó la vida.

No Sr. Valerio, el Gobierno de Costa Rica debe preocuparse un poco más por el fomento de la agricultura, tiempo es ya de que formule un reglamento al respecto con ese objeto; reglamento que debió formularse desde hace mucho tiempo; pero aquí solo cuando nos aprieta el zapato es que recordamos la necesidad que tenemos de ciertas cosas. El apoyo que piden los agricultores es muy justo; pero para concederlo hay que calificar antes si esos agricultores en realidad lo son y lo merecen. Por eso es que como acto previo debe emitirse el reglamento que dejo dicho. Y ahora vamos a lo de que los costarricenses todo lo esperamos del Gobierno en lo cual si estamos de acuerdo con el Sr. Valerio, porque en los sesenta y pico de años que llevamos de vida hemos podido observar:

1º Que aquí han habido familias, y no familias de pobres, que desde que nacen hasta que se mueren han vivido sacándole prebendas al Estado.

2º Que después de recibir la primera y segun la enseñanza pagada por el Gobierno se van por cuenta de éste a instruirse en alguna profesión al exterior.

3º Que al regresar al país, lejos de devolver en alguna forma los dineros que gastó la Nación en su educación, se les dan los mejores puestos con remuneraciones altas que les dá holgura para vivir como ricos y para derrochar. Y

4º Que al morir como jamás pensaron en el porvenir de la familia, ésta queda en la miseria y entonces hay que pensionarla para que siga viviendo con la misma holgura que dejo dicho.

Esta es una de las principales causas a que obedece que nuestro Presupuesto de gastos que en las administraciones de nuestro insigne ex-Presidente don Rafael Iglesias Castro era de cinco millones de colones, hoy haya llegado a la enorme suma de treinta y cuatro millones.

Y si esas familias privilegiadas lo han tenido todo del Gobierno, por complacencias personales o por otros motivos, por qué no ha de ser justo que en este momento de crisis general se le preste apoyo al agricultor pobre que quiere trabajar?

Ya hemos visto como hasta las Compañías fuertes como la que construye el Hotel Costa Rica solicitan y consiguen el apoyo del Gobierno para que su negocio sea más fácil, cosa que aplaudimos porque comprendemos el beneficio que le dará el el turismo al país, y por qué se le ha de negar ese apoyo a nuestros agricultores que también lo solicitan?

No; el Gobierno debe hacer un esfuerzo y prestarle su ayuda a esos trabajadores que desean aumentar la producción agrícola tan necesaria en nuestro territorio; y con ello le hará un positivo bien al país.

Manuel J. Grillo

San José, 6 de Marzo de 1930

Mantillones de lana buena clase, clase barata Mantillones para galápago Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

Del Exterior

La boda de la princesa Ileana

Bucarest = El matrimonio de la princesa Ileana y del Conde alemán Hochberg, se celebrará

Notas al vuelo

Están para llegar al país los ocho sabios austriacos que forman la Comisión Científica enviada para hacer estudios sobre la fauna y la flora costarricense, desde Viena. Así lo habíamos anunciado con anticipación y aprovechámosla para presentarles por anticipado, atento saludo.

Un grupo de diputados, se dice que en número de veintiocho, pedirán en las próximas sesiones el reingreso de Costa Rica en la Liga de Naciones, de donde se había retirado por razones de orden económico. El movimiento está respaldado por los Jefes de Partidos Políticos.

A última hora se acordó trasladar las líneas de tranvía a la Avenida 1ª, o sea la de Cuesta de Núñez, por cuanto la del Buena Vista presentaba el inconveniente de conducir la cañería y era peligroso poner encima del tubo de agua la línea.

Ha restablecido de la fiebre de malaria el Príncipe de Gales, quien se dedica en la actualidad a la caza de elefantes en sus dominios de Uganda, Africa del Sur.

A principios de abril se concluirá el hermoso puente que se está tendiendo sobre el río Alegría, en Turrialba.

Fue reemplazado el Lic. Marín Calderón del Consejo Electoral por don Marcial Alpizar. De manera que ya han quedado removidos todos los miembros rebeldes del Gran Consejo Electoral y éste procederá inmediatamente a verificar el nuevo escrutinio de Alajuela.

Ouchilas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

el día 27 del próximo mes de abril. Se están ya recibiendo en Palacio numerosos regalos de boda. El príncipe Nicolás regalará al matrimonio una hermosa villa.

El diario «Lupta» escribe que el Gobierno pedirá al Parlamento 50 millones de «leis» para regalo de boda a la princesa Ileana. Con este motivo el periódico «Epoca» ha protestado contra dicha concesión. El Gobierno ha contestado que no se concederá ninguna pensión hasta que se haya votado la lista civil,

Defensas orgánicas

Cualquier estudiante de Historia Natural por muy poco versado que se halle en esta ciencia, sabe a la perfección que todo ser viviente, animal o vegetal, así como tiene facultades para su crecimiento y desarrollo, las posee también para defenderse de cuantos enemigos salen a su paso, que en general no son pocos ni débiles, ya que el adagio dice que: el pez mayor come al menor, para indicarnos las leyes de moralidad que rigen en todos los organismos inferiores al hombre y de quienes se nos quiere hacer desviar y muchas veces hasta como haciéndonos un favor. Su causa la encontramos en que ningún organismo forma un todo completo e independiente, sino que todos necesitan ya unos de otros, ya del medio ambiente en que se hallan y del cual viven, y todos se encuentran sometidos a influencias cósmicas que si dentro de ciertos límites les son favorables, no así cuando exceden estos dos puntos máximos en cuya capacidad se desarrollan a menos que posean una elasticidad proporcionada que les permita su adaptación y moldeamiento; pero aun así, necesitan una lucha continua y una

fuerza de repulsión de cuantos enemigos encuentran a su paso por la continua exposición a influencias perjudiciales y porque no pueden vivir sin experimentar continuos percances y contratiempos en los conflictos que la lucha por la existencia les suscite, queriendo perturbarles el ordenado juego y funcionamiento orgánicos.

Las máquinas orgánicas tienen poder no sólo de formarse así mismas, sino de reformarse y de acomodarse a las exigencias del medio ambiente en que se desarrollan, es decir, que son autorreguladoras de sus energías y funcionamiento orgánico: ellas pueden conservarse y una vez desarregladas, pueden restablecerse o recomponerse a sí mismas; son también autorreparadoras. La expresión propia de estos poderes orgánicos nos la dieron ya los antiguos que más modestos en su lenguaje calaban más hondo en el saber: era la naturaleza *conservatrix et mediatrix*, principio que rige y domina la fisiología y la medicina.

De estas llamadas defensas orgánicas o poderes reguladores, unas son *conscientes*; otras *inconscientes* y otras completamente

automáticas; pudiendo ser todas ellas ya *estáticas* o *pasivas*, ya *dinámicas* o *activas* y tan variadas que comprenden desde la amputación de los propios miembros acompañadas éstas regularmente de la facultad de regeneración, hasta el *commensalismo*, la *homocromia* y el *mimetismo* y *simbiosis*. La naturaleza ha sido pródiga en verdad para asegurar la existencia de sus hijos, aun de los desprovistos de razón, poniendo en todos lo que llamamos *instintos* o defensas inconscientes sí, pero que son provocados por ciertas percepciones sensitivas, como v. gr. la ligereza para ciertos animales débiles con que huyen o se ocultan de sus enemigos, burlando de esta suerte su persecución.

Cosa extraña hasta lo inverosímil; teniendo todos los animales este instinto de huir los débiles de los fuertes que les pueden dañar, ya mediante la rapidez del vuelo como en las aves de pequeña fuerza, ya mediante la ligereza del salto, carrera etc., como en los animales terrestres, hay un ser en la creación débil, muy débil quizá en su orden el más entre todos, el-cual no sólo no huye del peligro sino que él mismo le busca, le provoca y goza con meterse en medio aunque por experiencia ajena sobre todo, sin que la propia les falte, sufre los daños causados por su enemigo y eso que aquí contribuyeron de consuno la naturaleza, la razón y la religión para formar ese *instinto* superior que llamamos el *pudor*, la *modestia* o la *vergüenza* natural de la joven para huir de todos los peligros en que más que su vida peligran su honor, su dignidad y su valor como doncella, como joven y si quereis y en términos generales, como mujer.

El pudor, más que virtud, es una defensa supraorgánica con que la mujer y de una manera especial la joven, que en esta materia es la mujer más *atacada*, se defiende de sus posibles invasores mediante la ligereza de sus pies en huir todos los peligros en que se acecha su honra; es el temor de que la puedan robar el tesoro que ella debe estimar más que su propia vida, porque la vida sin *honor real* no vale la pena de vivirse y el mismo Espíritu Santo nos dice que trabajemos siempre por conservar dignamente nuestro honor; el honor de nuestro nombre, como lo han hecho las almas santas que han

Curiosidades

Herr W. Lompertz, de Coesfeld (Westfalia) ha construido un modelo exacto de la Catedral de Nueva York, únicamente con cerillas.

El modelo de W. Lompertz tiene diecisiete pies de largo por seis y medio de ancho. La torre, donde hay un reloj construido

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

sido las *únicas* de honor verdadero y que por no perderlo quisieron antes perder la misma vida. La joven de hoy y en muchos casos hasta la que no es joven han despreciado esta *defensa* que Dios puso en su propia alma y que ellas para más hacerse valer, consideran no como lo que es, como el punto de apoyo de su grandeza, sino una causa de su depresión por haber trastocado los valores y dar de hecho preferencia a lo accidental sobre lo sustancial y a lo que en sí no tiene consistencia sobre lo que forma la verdadera grandeza de la mujer que no es la fachada del edificio, ni siquiera el mismo edificio, sino el ama que dentro habita, que debe ser la señora.

Veritas

Rosario perdido

se dará una gratificación a la persona que entregue en la Casa Cural de La Dolorosa un rosario fino de concha, perdido entre el Liceo y la citada iglesia.

también con cerillas, tiene diecinueve pies de altura.

Herr W. Lompertz ha tardado en hacer su obra siete años, durante los cuales ha empleado nada menos que seis millones de cerillas. La cola o goma gastada ha sido, aproximadamente, ciento setenta y cinco libras.

Suponiendo que haya empleado las cerillas de la clase más económica, la imitación de la Catedral de Nueva York ha costado a su constructor alrededor de mil pesos.

Los antiguos anglo sajones tenían la costumbre de beber durante los treinta primeros días de su casamiento, miel diluida en agua. Se cree que de eso proviene el llamar al primer mes de matrimonio la luna de miel o mes de la miel.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende,....

Concurso de Becas en la Normal

Los exámenes de aspirantes en el Concurso de Becas en la Escuela Normal de Costa Rica, se verificarán en el orden siguiente, a las ocho horas de los días:

Lunes 10 de marzo,	aspirantes por San José y Cartago.
Martes 11 " "	" " Alajuela.
Miércoles 12 " "	" " Heredia.
Jueves 13 " "	" " Guanacaste.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

¡¡Lombrices!! Lombrices!! Lombrices!!

Viene la llena de marzo que es la época más adecuada para expulsar estos bichos del cuerpo humano. Nada hay tan eficaz para ello como el

JARABE DE ESQUIPULAS

agradable al paladar y sin consecuencias para tomarlo.

Agentes en Costa Rica: FARMACIA GRILLO

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castores, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLERA Y MOLINA

BUENOS DIAS

se llama el nuevo

Libro Primero de Lectura

con numerosos grabados en colores

Texto Oficial autorizado

por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica

Precio ₡ 2.50 empastado

Editado por

SAUTER & Co. (Librería Lehmann)

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José. — 250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

POMADA AUXOLIN

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS. — Tel. 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

¡Práctica! ¡Práctica!

Oyelo bien, pues, querido lector: tener Religión es practicarla, y si no la practicas no la tienes; tan ateo eres como el que más.

Tener Religión es practicarla, y precisamente lo que ciertos despreocupados hallan de mal tono y de pésimo gusto. Cosas de mujeres, dicen: ¿quién va a meterse ahora a devoto?

Practicarla es rezar sus oraciones como los niños y las mujeres, ¿oyes?—y esto por hombre barbudo que seas, y por muy alto que sea tu pedestal. Rezaron como los niños y las mujeres, hombre de genio como Bossuet, Newton, Balmes, Donoso Cortés; rezaron grandes filósofos, insignes poetas, esclarecidos capitanes; rezaron como tu mujer y tus hijos, y ¿habría de rebajarte a ti ese rezo dirigido a Dios, hombre de poca fe... y de poca razón?

Practicarla es frecuentar sus Sacramentos sin temor a que te llamen por eso santurrón, hipócrita o mojigato. Los Sacramentos son la esencia de la Religión.

Practicarla es guardar sus fiestas y hacerlas guardar, y no robar a Dios y al pobre el día santo que no es tuyo, sino de ellos. ¡Respetar lo ajeno, ladrón del culto de Dios y de la fe del pueblo!

Practicarla es tener amorosa devoción a sus santos y en particular a María Santísima, la primera de todos. De lo contrario eres en la práctica protestante.

Practicarla es... y ¿cómo citar aquí hasta el fin todos y cada

uno de los deberes prácticos del católico práctico que es el único católico verdadero? Practicar la Religión es en menos palabras, hacer todo lo que ella recomienda y no hacer nada de lo que ella reprueba; y si así no se vive, y no se obra, no hay remedio, no se tiene religión; lo que se tiene es ateísmo sistemático y descarado. ¿Por qué no gritáis entonces: no hay Dios?

¡Práctica! ¡Práctica! ¿Sabéis por qué se hunde el mundo? No es por falta de gentes que se llamen católicas; es por falta de gente que lo sean. Dadme que lo sean de veras todos los que creen serlo, y estamos salvados.

Práctica! ¡Práctica! La Religión no es principalmente cuestión social, como se figuran algunos. Primariamente y principalmente es negocio individual de cada uno.

Al morir no os salvará, no, el dictado de católicos, ni el certificado de tales dado por la pública opinión. Os juzgarán y os salvarán (o bien os condenarán) vuestras obras, esto es vuestra práctica.

¡Práctica! ¡Práctica! Esa es la piedra de toque con que se prueban las verdaderas convicciones. ¿Tienes prácticas católicas? Católico eres. ¿No tienes prácticas religiosas? Luego no tienes Religión, por más que digas.

Obras son amores, y no buenas razones. Dime lo que haces y te diré lo que eres.

(El Popular, Sonsón).

Anunciar es vender

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCEORES)
TRABAJOS GARANTIZADOS
Taller de Joyería Taller de Relojería
Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA Teléf. 4051

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Santorial

Jusves 13.—San Leandro, arz. y santa Amelia.

SAN LEANDRO, ARZOBISPO DE SEVILLA

Leandro fué hijo de Severiano, duque de la provincia cartaginense de España. Aplicado a la carrera de las ciencias, hizo en ellas progresos correspondientes a los de su virtud, concluyendo por abrazar la vida monástica y ser nombrado arzobispo de Sevilla. Gobernando aquel reino el príncipe Hermenegildo, hijo mayor de Leovigildo, rey de los godos, que, como su padre, profesaba la secta arriana, se convirtió al Catolicismo, perdiendo la vida en su defensa por orden del malvado padre. Próximo éste a la muerte, llamó a Leandro y le entregó a su hijo Recadero, sucesor en el reino, encargándole siguiese en todo las instrucciones y consejos de aquel Santo, y mandándole levantar el destierro a todos los obispos católicos. Luego que el príncipe Recadero se halló en estado de hacer prosperar la Religión católica, se convocó por consejo de San Leandro el tercer concilio toledano, donde este santo acreditó su admirable sabiduría y santidad. Finalmente murió en el Señor, el año 601. Pío IX le concedió Misa y Oficio de doctor para toda España el día 25 de Julio de 1870.

La Mujer en su Casa

Llegó el número de febrero de LA MUJER EN SU CASA, revista que edita en España y que no necesita de palabras encomiásticas, pues es arte conocida entre las señoras, por su utilidad en los hogares.

En este número continúa la publicación de la sección «Mantelerías y ropa de cama» que se inauguró en el número anterior. Publica además, sus acostumbradas secciones de Labores, Modas, Lecciones de Corte y Confección, Trabajos artísticos. (repujado, pirograbado etc) Decorado y arreglo de la Casa, Higiene y Belleza etc, Literatura y Correspondencia. Lleva también una Hoja Suplemento en la que aparecen dibujadas a tamaño natural la mayoría de las labores y los modelos de la sección de «Mantelerías y Ropa de Cama».

No deje de suscribirse a esta gran revista. Envíe hoy mismo este anuncio a la Casa Editorial Bailly-Baillere, Núñez de B. I. boa 21 Madrid y recibirá gratis un número de muestra.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Del reino animal

La abeja vive de 6 meses a 4 años; el reyezuelo, 3 años; la ardilla y el conejo, 7; la liebre, 8; los tordos, de 8 a 14; las ovejas, gallinas y palomas, 10; el ruiseñor, 15; los monos mueren entre los 17 y 18 años.

Es muy raro que los perros pasen de los 20; el gamo, el lobo, el rinoceronte, la vaca y el pinzón rara vez llegan a los 22; el leopardo, la hiena, la gamuza, el jaguar y el cerdo, alcanzan hasta 25; el ciervo, el caballo, el burro, el buey y la grulla, 30; el gavián y el sollo, 40; el pelícano y el castor, 50; la zorra, el salmón y el tigre, 60; el león, la anguila, el cocodrilo y el elefante, 100; los cisnes; los loros y los cuervos, 200; la ballena es la que gana el record, pues puede vivir 10 siglos.

La mosca vuela a la velocidad de 1.62 metros por segundo, el agua de lluvia cae a la velocidad de 11; la codorniz vuela a la velocidad de 25.34, la paloma mensajera vuela a la velocidad de 88.90

El sonido se propaga, según los medios, a la velocidad si-

guiente: en el aire (a 00.C) a la velocidad de 33.1 metros por segundo; en el alcohol (al 95 por ciento) a la velocidad de 1241, en el acero a la velocidad de 5000, en la madera de tilo a la velocidad de 5100.

Los aeronautas encuentran, según dicen, pocas aves en las altas regiones que visitan. Según Mr. Hergesell, no se encuentran más que rarísimas aves pasando de 400 metros de altitud. Sin embargo, las aves de rapiña y las cigüeñas remontan su vuelo hasta los 900 metros.

Las alondras suelen llegar hasta los mil metros; el cuervo sube a los 1400; por último el águila alcanza altitudes de 3000 metros y el cóndor de los Andes se eleva más aún.

Grandes calculadores han comprobado que las codornices vuelan a razón de 17 metros por segundo o 61 kilómetros por hora; las palomas viajeras, 27 metros y 100 kilómetros; las águilas, 31 metros y 112 kilómetros, y por último, las golondrinas 67 metros y 241 kilómetros. Inaudita celeridad, a cuyo lado expresos y automóviles resultan atrasados y perezosos

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides*



SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA. UNA CUCURBITA A LAS 5, 5 P. COME A NOCHE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

MAGNESURICO

Poderoso disolvente del ácido úrico

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

La ciencia y el...

Viene de la primera plana

los miembros del partido comunista, dentro del Cuerpo de enseñanza de las escuelas superiores, más que en un 0,7%

Esta declaración comprueba que los diez años de Poder soviético no han bastado para crear cuadros de profesores rojos. Las escuelas viven gracias al viejo personal pedagógico que en minoría ridícula se ha hecho del partido comunista.

La situación de la enseñanza. El No. 133 de 1928 de "La Pravda del Konsomol" describe en estos términos la situación de la enseñanza en la Residencia central de los estudiantes de Moscú:

"El cuadro representativo de la vida en esta Residencia se compone de borrachera; que duran meses enteros, de barajas, de escándalos, riñas y de ambulancias sanitarias, siempre de servicio".

En la Asamblea plenaria de estudiantes de la Residencia citada, se comentó también la vida de los estudiantes comunistas: "Todo es libertinaje; se introducen mujerzuelas, abundan los suicidios, las pensiones se distribuyen por favoritismo, se ofende gravemente a la moral del modo más cínico y vergonzoso". Los estudiantes no se atreven a decir una palabra de esto por miedo a verse privados de su pensión y excluidos de la Residencia y de la escuela.

En provincias ocurre otro tanto: "Hasta ahora, dice "Pravda" (No. 273), refiriéndose a Voronej, no nos hemos enterado de la relajación de costumbres de los estudiantes del partido, los casos de embriaguez, de introducción de mujerzuelas en las residencias, la organización de bacanales y los siete suicidios de estudiantes sobre los que no se han hecho averiguaciones".

Como se infiere de los anteriores datos, el Comunismo trata sólo de vislumbrar a los incautos con la implantación de escuelas, siendo realmente sus instituciones centros de pervisión de costumbres y de propaganda soviética, lo cual está reñido con la seriedad de la ciencia y con la efectividad de la cultura.

No se llamen, pues, a engaño los incautos con los ditirambos que ciertos "supersabios, tributan a las instituciones "culturales" del Comunismo ruso.

S. de P.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

Un buen ejemplo

Con la introducción del excursionismo en las costumbres, se llegan a veces a olvidar ciertos deberes, cuyo cumplimiento no debe evadirse por ningún motivo de los que generalmente aducen los excursionistas.

Entre esos deberes está en primer lugar la obligación de oír misa en los domingos y fiestas de guardar y para hacer compatible la satisfacción del precepto con las expansiones del excursionismo, en varias partes y aun por las mismas Asociaciones de excursionistas, se han es cogido y establecido diversas maneras de poder cumplir con la obligación de oír misa y con las conveniencias de las excursiones.

En el Tirol austriaco, por ejemplo, la Asociación de Guías alpinos ha hecho saber a sus miembros, que no podrán organizarse o disponerse las expediciones dominicales, si antes no se ha hecho lo necesario para permitir a los excursionistas la asistencia a la misa.

En Viena, y durante muchos años, una Sociedad Católica titulada «Los Amigos de los Viajeros en Austria» se esforzó en obtener la observancia del precepto de oír misa en domin-

go, arreglándose también para que en muchos centros de excursionismo se dijera misa muy temprano. Así mismo obtuvo que en Viena las horas de las misas en las iglesias cercanas a las estaciones, estuvieran en relación con las de la marcha de los trenes, que por la mañana salen para el campo. De esta Sociedad es igualmente la iniciativa de que se construyan Capillas a la terminación de las grandes líneas de la capital.

La construcción de Capillas cerca de los refugios que las Sociedades excursionistas tienen edificadas en las montañas apartadas no es una novedad, ni tampoco la celebración de la misa en Capillas adecuadas de las estaciones ferroviarias.

Con buena voluntad, todo puede hacerse compatible, como se ve, y en lo que respecta al cumplimiento de los deberes religiosos, harán muy bien las Asociaciones y Empresas de excursionistas en procurar a sus miembros y clientes las mayores facilidades y comodidades para que puedan satisfacer con el precepto dominical y festivo.

S. de P.

Un monarca filatelista

Posee sellos por valor de treinta y dos mil colones.

El rey Jorge de Inglaterra ha adquirido una colección de sellos de colonias inglesas por valor de dos mil libras esterlinas, que equivalen a ocho mil dólares, o sea, treinta y dos mil colones. Este monarca posee la colección más bella, completa y extensa del mundo y ante la perspectiva de desembolsar tanto dinero como el monarca inglés, ¿quién habrá en estos tiempos que se anime a coleccionar sellos postales del mundo entero?

mero desfilaron las Carmelas en dos filas y con su respectivo estandarte; a continuación las Hijas de María de la Parroquia y niños escolares con el Personal Docente. Le seguía el carro fúnebre circundado de coronas y después numeroso público. Llegado a la parroquia de Cartago el público se disolvió y tres camiones de vecinos de Oreamuno fueron a acompañar el cadáver hasta la capital. Que descanse en paz. Vaya nuestro más sentido pésame para su familia y en particular para nuestro digno Cura, quien siente hondamente la falta de su madre.—E. R. G.

De Oreamuno

Imponente manifestación de duelo

El lunes a las 5½, después de recibir los Auxilios Espirituales, dejó de existir la señora doña María v. de Cascante. A esta hora el lúgubre tañido de las campanas anunció su muerte, desde este momento la Casa Cu- ral fué invadida por los vecinos, hasta muy tarde de la noche.

Otro día a las 9 horas se celebraron los funerales y Misa con asistencia del Excmo. Sr. Arzobispo y gran número de Sacerdotes y demás público de todas las clases sociales.

A la una y media salió el cortejo fúnebre organizado por el Pbo. don Abel Castillo V. Pri-

A nuestro Párroco

Oreamuno

El exponente del aprecio que se le tiene a nuestro digno Cura el Presbo Cascante, fué manifestado en la muerte de su querida mamá doña María Vargas v. de Cascante.

El pueblo oreamunense ha sabido corresponder los nobles esfuerzos de su párroco que a satisfacción de sus feligreses ha manejado esta Parroquia por el término de diez años.

Muy de justicia era que en momentos de angustia y dolor recibiera el consuelo de ver sus feligreses en torno suyo, mitigando en algo su sufrimiento. Que Dios y nuestro Patrono San Rafael Arcángel le den resignación en tan doloroso acontecimiento.

ERNESTO RAMIREZ G.

Marzo 12 de 1930.

Tomo en arriendo

Fco. ROJAS.

o compro ipotrero de 150 manzanas cerca de San José.—DOMINGO

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

cuyo
—o Depósito y Representación o—

los tiene la
BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Vendo ó cambio

por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apacán de Coronado.—DOMINGO Fco. ROJAS.

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario:
Querubino Severino

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA